

PROPOSICIÓN CON PUNTO DE ACUERDO POR EL QUE LA COMISIÓN PERMANENTE DEL HONORABLE CONGRESO DE LA UNIÓN EXHORTA A LA C. EVELYN CECIA SALGADO PINEDA, GOBERNADORA CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE GUERRERO, PARA QUE INFORME A ESTA SOBERANÍA SOBRE EL AUMENTO DE INSEGURIDAD QUE PREVALECE EN EL ESTADO DE GUERRERO Y QUE ACCIONES IMPLEMENTARÁ PARA COMBATIRLA, A CARGO DE LOS INTEGRANTES DEL GRUPO PARLAMENTARIO DE ACCIÓN NACIONAL.

Los que suscribimos, Diputadas y Diputados integrantes del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional pertenecientes a esta LXV Legislatura del Honorable Congreso de la Unión, con fundamento en lo dispuesto por los artículos 58, 59 y 60 del Reglamento para el Gobierno Interior del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos, así como demás relativos y aplicables, sometemos a la consideración de esta soberanía la siguiente Proposición con Punto de Acuerdo por el que la Comisión Permanente del Honorable Congreso de la Unión exhorta a la C. Evelyn Cecilia Salgado Pineda, Gobernadora Constitucional del Estado de Guerrero, para que informe a esta soberanía sobre el aumento de inseguridad que prevalece en el Estado de Guerrero y que acciones implementará para combatirla, al tenor de la siguiente:

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

“El concepto de seguridad proviene del latín securitas, que a su vez se deriva del adjetivo securus, el cual está compuesto por “se” que quiere decir sin y “cura”, que se refiere a cuidado o procuración, lo anterior significa entonces “sin temor”, “despreocupado” o “sin temor a preocuparse”.¹

En un Estado democrático y progresista, la seguridad es un factor coadyuvante del bienestar social y de la calidad de vida. *“El desenvolvimiento de una nueva cultura y concepción de la seguridad no debe estar circunscrita únicamente a la prevención*

¹ Verónica Valencia 2002, la seguridad Pública como un derecho Humano, UNAM biblioteca jurídica, pag.1, recuperado el 24 de mayo de 2023, de la pagina Web: <https://archivos.juridicas.unam.mx/www/bjv/libros/5/2297/16.pdf>

*o persecución del delito, sino orientada a promover la salvaguarda y garantía de todos los derechos humanos”.*²

De acuerdo con el artículo 21 de la Constitución, la seguridad pública es *“una función a cargo de la Federación, el Distrito Federal, los Estados y los Municipios, que comprende la prevención de los delitos; la investigación y persecución para hacerla efectiva, así como la sanción de las infracciones administrativas, en los términos de la ley, en las respectivas competencias que esta Constitución señala”*³

La gobernadora Evelyn Salgado reconoce incremento de la violencia en Guerrero durante la primera semana de septiembre 2022, *“en declaraciones luego de la Entrega de apoyos al sector Agroindustrial, que se llevó a cabo en el Centro de Convenciones Acapulco, al respecto de la inseguridad en Guerrero la gobernadora admitió que en septiembre la violencia “empezó a lo mejor sí, arriba, pero ya estamos tratando de bajar esas cifras, que no aumente”*⁴.

De acuerdo con la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública (ENVIPE) 2022 del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), el 73.9% de la población guerrerense considera que el estado es inseguro.

En febrero de 2023, los homicidios dolosos, las extorsiones y los feminicidios continuaron su tendencia al alza en Guerrero ubicándolo entre las seis entidades que concentran más del 46 por ciento de los delitos en tanto que Acapulco se ubica como el cuarto municipio con las cifras más elevadas de homicidios a nivel nacional los datos corresponden al informe presentado por la secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana.

² Lop. Cit.

³ Cámara de diputados , 2009, Seguridad Publica recuperado el 24 de mayo de 2023, de la pagina Web: http://archivos.diputados.gob.mx/Centros_Estudio/Cesop/Eje_tematico_old_14062011/dtseguridad%20publica1.htm

⁴ Alina Navarrete 2022, La gobernadora Evelyn Salgado reconoce incremento de la violencia en Guerrero durante la primera semana de septiembre, latinus, selocaliza en <https://latinus.us/2022/09/09/evelyn-salgado-reconoce-incremento-violencia-guerrero-primera-semana-septiembre/>

De acuerdo con el reportaje de Manuel Nava menciona lo siguiente: *“los amagos de grupo de las autollamadas policías comunitarias y poblaciones que amenazan con tomar las armas para defenderse de la delincuencia organizada.*

Mediante un escrito atribuido a representantes de las comunidades de los municipios de San Miguel Totolapan, Ajuchitlán del Progreso y Coyuca de Catalán, en la Región Tierra Caliente de Guerrero, se lanzó la advertencia de que tomaran las armas para enfrentar al crimen organizado, si el gobierno no les brinda seguridad.

El documento en cuestión fue dirigido a Andrés Manuel López Obrador presidente de la república, se pide la intervención del mandatario, así como a Evelyn Salgado Pineda, gobernadora de la entidad para que garantice la paz y seguridad en esta zona, para que se eviten más muertes.”⁵

De acuerdo con el reportaje de INFOBAE menciona que *“Acapulco, la segunda ciudad más violenta del mundo, suma más de 35 homicidios en 2023. Solo está por debajo de Tijuana, en Baja California, con 110.5 homicidios por cada 100 mil habitantes, es catalogada la segunda ciudad más violenta de todo el mundo, según un ranking de la consultora internacional Statista, que evalúa la tasa de asesinatos en 50 ciudades del orbe.*

Aunque en los últimos 10 meses las autoridades implementaron operaciones con fuerzas federales y estatales para vigilar las calles, la violencia en este puerto está imparables: en el primer semestre de este 2022, Acapulco sumó 213 homicidios dolosos, de acuerdo con el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP)”.⁶

⁵ Manuel Nava 2023, Llamados ante inseguridad en Guerrero, se puede encontrar en: <http://www.siempre.mx/2023/02/llamados-ante-inseguridad-en-guerrero/>

⁶ Infobae, 2023, Acapulco, la segunda ciudad más violenta del mundo, suma más de 35 homicidios en 2023, mexico, se puede encontrar en: <https://www.infobae.com/mexico/2023/01/17/acapulco-la-segunda-ciudad-mas-violenta-del-mundo-suma-mas-de-35-homicidios-en-2023/>

Es por lo antes mencionado, la violencia en los gobiernos MORENISTAS, han incrementado en lo que va del sexenio de López Obrador, no han podido con todo el aparato gubernamental detener la violencia en México mucho menos los gobernadores en su estado son por ello que es urgente replantearla estrategia de seguridad del Estado y tener la voluntad de trabajar en la seguridad que los Ciudadanos Guerrerenses depositaron en las urnas al elegir a la C. Evelyn Salgado como Gobernadora Constitucional.

Por lo expuesto y fundado, sometemos a consideración de esta Honorable Asamblea el siguiente:

ÚNICO. La Comisión Permanente del Honorable Congreso de la Unión exhorta a la C. Evelyn Cecilia Salgado Pineda, Gobernadora Constitucional del Estado de Guerrero, para que informe a esta soberanía sobre el aumento de inseguridad que prevalece en el Estado de Guerrero y que acciones implementará para combatirla.

Dado en la Sede de la Comisión Permanente, 31 de mayo de 2023.

A handwritten signature in black ink, consisting of several loops and a vertical stroke, positioned centrally below the text.

**LAS Y LOS DIPUTADOS INTEGRANTES DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL
PARTIDO ACCIÓN NACIONAL**